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Associação vai ao STF contra lei
que proibiu PCHs no Rio Cuiabá
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A Associação Brasileira de Geração de Energia Limpa (Abragel) ingressou 
com uma Ação Direta de Inconstitucionalidade (ADI) no Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) para suspender os efeitos da lei estadual n° 11.865, que proíbe a 
construção de Pequenas Centrais Hidrelétricas (PCHs) e Usinas Hidrelétricas 
(UHE) em toda a extensão do Rio Cuiabá. A lei foi promulgada após os deputa-

dos estaduais derrubarem, por maioria, o veto total do governador Mauro Men-
des (União), que apontou inconstitucionalidade da matéria. Na ação, a Abragel 
destaca que a medida usurpa a competência privativa da União de legislar sobre 
água e energia e também de explorar os bens de seu domínio
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Preço do etanol volta
a cair nas indústrias
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O município de Nova Brasilândia, em Mato 
Grosso, não registrou nenhum novo caso de co-
vid-19 nos últimos 14 dias. Com uma população 
de 3.829 pessoas, a cidade está com a imuniza-
ção em 100% e se mantém no grupo dos muni-
cípios sem novas notificações. O município vai 
na contramão do restante do país, que registra 
aumento de casos desde novembro. Com o au-
mento dos casos, a Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-MT) notificou os 141 municípios de Mato 
Grosso, reforçando a importância das medidas 
de biossegurança

TOTALMENTE
VACINADA,

CIDADE NÃO
TEM CASOS

O preço do etanol voltou apresentar queda 
nas usinas de Mato Grosso na última semana. É 
o que aponta o indicador do Centro de Estudos 
em Economia Avançado (Cepea), divulgado na 
última sexta-feira (9). O indicador aponta que o 
metro cúbico do etanol, equivalente a mil litros, 
foi vendido nas indústrias de Mato Grosso por R$ 
2.990,62. Esse é o menor preço da indústria desde 
o levantamento realizado no dia 11 de novembro
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 Gilberto Leite

MT VAI INDUSTRIALIZAR 27% 
DA SAFRA DE MILHO EM 2023

Pág. 3

O consumo de milho 
em Mato Grosso deve 
aumentar mais de 7% em 
2023, aponta o boletim 
do Imea. De acordo com 
o Instituto, o consumo 
interno passará de 11,93 
milhões de toneladas 
para 12,78 milhões de 
toneladas. Esse consu-
mo representar 27% da 
produção estimada para 
a safra 2022/2023, cuja 
projeção está em 46,65 
milhões de toneladas. O 
aumento é influencia-
do, principalmente, pelo 
início das atividades de 
mais uma indústria de 
etanol de milho em Pri-
mavera do Leste
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A Deus dará

EDITORIAL

fome avança 
cada vez mais 
rápido no Brasil 

e hoje atinge um pata-
mar comparável à dé-
cada de 1990, consoli-
dando três décadas de 
retrocesso no combate a 
esse flagelo. Conforme 
os dados do 2º Inquéri-
to Nacional sobre Inse-
gurança Alimentar no 
Contexto da Pandemia 
de Covid-19, cerca de 
33,1 milhões de pessoas 
não têm o que comer no 
Brasil, quase o dobro do 
que foi constatado pela 
primeira edição da pes-
quisa. De um ano para 
o outro, mais de 14 mi-
lhões de pessoas pas-
saram a viver sem ter o 
que comer. 

Atualmente, mais de 
15% da população bra-
sileira enfrenta a fome. 
Já o percentual de pes-
soas que convive com 
a insegurança alimen-
tar saltou para 58,7%, 
o que representa 125,2 
milhões de brasileiros 
com alguma dificuldade 
para conseguir man-
ter sua alimentação. A 

crise econômica cau-
sada pela pandemia de 
covid-19 é responsável 
pelo avanço da fome no 
Brasil, mas não é a úni-
ca explicação.  

É importante desta-
car que a pesquisa ainda 
não captou os impactos 
da guerra na Ucrânia, 
que levou os preços dos 
alimentos às alturas em 
todo o mundo.

A dor da fome que 
aflige esses milhões de 
brasileiros não é resul-
tado apenas da pan-
demia de covid-19 ou 
guerra ucraniana. É re-
sultado da política eco-
nômica do atual gover-
no, que ignora a parcela 
mais pobre da popu-
lação e desmanchou a 
maioria dos programas 
sociais que ajudavam 
a combater a fome, por 
razões puramente ideo-
lógicas. 

Diante da inflação 
descontrolada, a solu-
ção de Bolsonaro para 
aliviar a fome no Brasil 
é pedir que o setor ali-
mentício reduza seus 
lucros. Mais um esfor-

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 15 de DEZEMBRO de 2022

A

VARÍOLA DOS MACACOS: 
CUIDADOS, PREVENÇÃO 

E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos macacos”, a 
transmissão da doença não está relacionada aos ma-
cacos. O nome vem da descoberta inicial do vírus em 
macacos em um laboratório dinamarquês em 1958. Até 
o momento, o mundo registra 41,5 mil casos distribuídos 
em 96 países. 

De acordo com a Organização Mundial 
da Saúde, 98,5% dos casos estão entre 
pessoas do sexo masculino. Desse percen-
tual, 76,5% é de homens entre 18 e 44 anos; 
0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% de 0 a 4 anos. 
A idade mediana dos infectados é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. No 
Brasil, além da reação térmica do corpo, 
pacientes relataram inchaço de gânglios, 
erupções na pele e dores musculares. 
Quanto aos locais das erupções, 59,9% 
acometeram órgãos genitais dos infectados, 
44,4% no tronco e 40,3% em membros 
superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito que 
possa ser compatível com a varíola dos 
macacos, também conhecida como monke-
ypox, procure uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto Atendi-
mento para avaliação. Informe se você teve 
contato próximo com alguém com suspeita 
ou confirmação da doença. Se possível, 
isole-se e evite o contato próximo com 
outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; Ade-
nomegalia/Linfonodos inchados (ínguas); 
Febre; Dores no corpo; Dor de cabeça; 
Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: pes-
soa de qualquer idade que apresenta início 
súbito de lesão em mucosas e/ou erupção 
na pele aguda profunda e bem circunscrita 
de monkeypox, única ou múltipla, em qual-
quer parte do corpo; e/ou dor proctite (por 
exemplo, dor anorretal, sangramento) e/ou 
edema peniano, podendo estar associada 
a outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 
- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada ou 
inconclusiva, e que o diagnóstico da doen-
ça não pode ser descartado apenas pela 

confirmação clínico-laboratorial de outro 
diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectável” 
para varíola dos macacos por diagnóstico 
molecular (PCR em tempo real e/sequen-
ciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não detec-
tável” para varíola dos macacos por diag-
nóstico molecular (PCR em tempo real e/
sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a preven-
ção. Assim, aconselha-se a evitar o contato 
direto com pessoas com suspeita ou con-
firmação da doença. E no caso da necessi-
dade de contato (por exemplo: cuidadores, 
profissionais da saúde, familiares próximos 
e parceiros, etc.) utilizar luvas, máscaras, 
avental e óculos de proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento ime-
diato, não compartilhar objetos e material 
de uso pessoal, tais como toalhas, roupas, 
lençóis, escovas de dente, talheres, até o 
término do período de transmissão.

Lave regularmente as mãos com água e 
sabão ou utilize álcool em gel, principalmen-
te após o contato com a pessoa infectada, 
suas roupas, lençóis, toalhas e outros itens 
ou superfícies que possam ter entrado em 
contato com as erupções e lesões da pele 
ou secreções respiratórias (por exemplo, 
utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) de 
forma adequada.

Todas as informações sobre a varíola 
dos macacos estão disponíveis no site 
do Ministério da Saúde (www.gov.br/
saude/pt-br)

ço para empurrar para 
outras pessoas o resul-
tado do fracasso de sua 
gestão. Aliás é a se-
gunda vez que faz isso. 
Em 2020, Bolsonaro 
também foi pedir aos 
supermercados que lu-
crassem menos, devido 
ao aumento dos preços 
dos alimentos no pri-
meiro ano da pande-
mia.

Desde 2017 têm so-
ado alertas de que o 
aumento da desigual-
dade social, atrelado 
ao crescimento do de-
semprego e os cortes em 
programas sociais iriam 
resultar em um avanço 
significativo da fome e 
da miséria no Brasil. A 
pandemia apenas ace-
lerou essa crise que já 
era gestada no seio da 
economia brasileira. O 
governo brasileiro não 
soube, e ainda não sabe, 
dar uma resposta eficaz 
para resolver os pro-
blemas econômicos do 
país.

Os brasileiros foram 
abandonados à própria 
sorte.

Ivan Barboza (*) 
 
Após o resultado das eleições, 

temos visto uma nova onda de 
pessimismo na bolsa brasileira. 
O IBOV caiu 2% em novembro, 
mas a queda foi bem pior do 
que aparenta, já que esse valor 
está mascarado pelo movimento 
de VALE3, que corresponde a 18% 
da carteira do índice, e subiu 28%, na 
contramão do mercado. Excluindo VALE3, 
o IBOV teria caído 9% no mês.

O principal motivo da queda é o receio 
com a política fiscal do novo governo, que 
recentemente propôs ao Congresso Nacio-
nal uma PEC para permitir gastos extras 
de ~R$ 198 bilhões por ano além do teto 
de gastos ao longo de todo o mandato do 
Lula. Para dar a estes números a devida 
proporção, o orçamento fiscal do governo 
para 2023 é de ~R$ 1,9 trilhões. Assim, a 
proposta batizada de “PEC da Transição” 
autorizaria um aumento real de ~9% nessas 
despesas do governo.

O problema da PEC da Transição é não 
explicar de onde viriam os recursos para 
as despesas extras, então o mercado teme 
que elas sejam financiadas através do au-
mento da dívida pública. Esse cenário tem 
dois problemas: o primeiro é que recorrer a 
mais endividamento para sustentar despe-
sas correntes sinaliza irresponsabilidade 
fiscal por parte do governo, fazendo com 
que o mercado atribua maior risco aos 
títulos públicos e passe a exigir taxas de 
juros mais altas; o segundo é que, ao ex-
pandir gastos públicos, o governo aumenta 
a pressão inflacionária justamente em um 
momento que nosso Banco Central está 
tentando lutar contra a inflação. Assim, 
provavelmente o BC manteria a taxa de 
juros alta por mais tempo, dificultando o 
crescimento econômico por um período 
mais longo.

Porém, o cenário pessimista  ainda é 
apenas uma possibilidade. O primeiro passo, 
a aprovação da PEC no Congresso, sequer 
aconteceu. A intenção do PT é conseguir a 
aprovação ainda este ano, mas temas polê-
micos costumam demorar para tramitar no 
Congresso e são bastante diluídos ao longo 
do processo. A PEC pode ser aprovada com 
termos mais brandos, como excluir um valor 
menor do teto de gastos ou manter a exceção 
por um período mais curto. Ou pode não ser 
aprovada esse ano, voltando à pauta apenas 
após o novo Congresso assumir em 2023, 

com parlamentares que tendem a ser 
menos favoráveis à medida.

Além disso, variáveis macroe-
conômicas são bastante imprevi-
síveis. Em dezembro de 2020, o 
Sistema Expectativas, que reúne 
projeções das principais institui-

ções financeiras e de economistas 
do país, apontava para uma taxa 

SELIC de 4,5% em 2022. Isso ilustra 
quão rápido o ambiente macroeconô-

mico pode mudar e, consequentemente, 
frustrar as expectativas de mercado.

Mesmo com todas essas incertezas, uma 
das razões pelas quais já vemos uma rea-
ção forte a este cenário incerto, é a grande 
presença de investidores internacionais na 
Bolsa de Valores (B3). Estes, por sua vez, 
ficam inseguros vendo os próprios brasileiros 
em discussões fervorosas sobre responsabi-
lidade fiscal, e tendem a reduzir sua exposi-
ção a investimentos na bolsa brasileira (que 
geralmente são pouco representativos em 
seu portfólio), até que o cenário se estabilize.

Neste ambiente nebuloso, é preciso 
focar nos fatos. Sabemos que acabamos 
de passar por anos de problemas econômi-
cos causados pela pandemia. O retorno à 
normalidade, por si só, já traria uma melhor 
perspectiva para o futuro próximo. Outro 
ponto é que os preços das ações estão lon-
ge de seu pico, em patamares comparáveis 
aos vistos durante a crise do subprime, em 
2009, e à crise do governo Dilma, em 2015. 
Com esses preços, o risco de investimento 
em ações pode ser mais baixo do que o 
tom das notícias atuais sugere. Mesmo em 
um cenário macroeconômico medíocre, há 
ações com expectativa de retorno bem acima 
da atual taxa básica de juros.

Investimentos em bolsa sempre terão um 
risco de perda em cenários muito adversos, 
e existe a possibilidade de passarmos por 
alguns anos ruins, mas fica a provocação 
de que grandes investimentos só são feitos 
indo contra o consenso de mercado. Não 
poderia ser diferente disso, já que as ações 
ficam muito mais caras quando o humor 
geral é otimista. Assim, é preciso manter 
serenidade para tomar decisões sensatas 
mesmo em meio às turbulências, selecionar 
investimentos em excelentes negócios e 
esperar a tempestade passar.

* IVAN BARBOZA é sócio-gestor do Ártica 
Asset Management, cujo fundo de ações Ártica 
Long Term FIA rendeu mais de 30% ao ano 
desde sua criação, em 2013.

A PEC derrubou a bolsa?
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Rafael Fares (*)

Existiu uma espécie de alívio 
quando Neymar marcou aquele 
gol contra a Croácia. Esperan-
ça, euforia, sentimento de que 
o sonho pelo tão esperado hexa 
estava mais próximo. Sabemos o 
resultado daquele jogo e também da 
frustração que se instalou.

Esse sentimento vem desde 2014, com 
o 7x1, para a Alemanha. Depois, em 2018, 
quando o Brasil foi eliminado nas quartas de 
final na Copa da Rússia.

Sim, é bem verdade que não aguentamos 
mais esse jejum que já completou 20 anos, 
e que esperamos não ultrapassar o próximo 
mundial em 2026.

Mas o que acredito ser injusto é quando 
nossa frustração se reveste da falta de em-
patia para fazer das críticas uma arma, que 
é incapaz de reverter a história.

Digo isso porque vi, ouvi e li muitas opini-
ões massacrantes feitas pelos comentadores 
profissionais e também pela opinião pública. 
Não estou dizendo que estejam erradas, 
mas talvez ultrapassaram a barreira do bom 
senso, buscando atribuir a um ou a outro o 
resultado negativo da seleção.

Historicamente somos um país apaixo-
nado pelo futebol, que sempre chegou às 
Copas entre os preferidos para a vitória. 
Mas apesar do futebol ter se transformado 
em uma importante indústria, que movimenta 
cifras bilionárias, também tem seu aspecto 
humano e psicológico.

Digo isso com propriedade, afinal tive 
a oportunidade de jogar profissionalmente 
por 10 anos, começando minha carreira 
ainda adolescente, quando tinha 13 anos 
de idade. Passei pelo Cruzeiro, Guarani, 
PSTC e depois cinco anos na Itália.

Deixei o futebol porque sofri uma lesão 
no joelho, e então, sem condições para 
continuar no esporte, fui obrigado pelas 
circunstâncias a seguir outro destino. Hoje, 

futebol é uma paixão e um hobby, que 
me ajuda muito tanto no aspecto da 

saúde física quanto mental.
Do período que joguei pro-

fissionalmente aprendi valiosas 
lições, e uma delas é que o pro-
fissionalismo em campo não anula 

as emoções quando se entra em 
jogo, o que se intensifica com a pres-

são psicológica, o fervor da torcida, e 
uma série de outros sentimentos que são 

potencializados pela adrenalina.
Então, entendo quando os críticos mais 

ferrenhos atacam os jogadores ou respon-
sabilizam o treinador pelo resultado no jogo 
eliminatório. Apesar de tudo, será que não 
esperamos dos jogadores e do técnico um 
comportamento mecânico, um resultado sem 
falhas, a incapacidade de errar? Acredito que 
isso seja exigir demais ou até mesmo fanta-
siar algo que não é previsível. Jogo é jogo.

Não quero dizer que falhas não possam 
ser corrigidas, mas agora, que os ânimos já 
começam a se acalmar após a derrota, talvez 
seja hora de olhar para o outro lado da mo-
eda, e até mesmo deixarmos de lado certos 
sentimentos que não ajudam a ninguém.

Acredito que esse momento é valioso, 
pois podemos aprender a lição de que na 
vida nem tudo é vitória, mas que o importante 
é jamais deixar de jogar, de fazer a nossa 
parte e de construir algo melhor. Esse é um 
ensinamento que tento ensinar para o meu 
filho de quatro anos.

E talvez a principal lição que podemos 
aprender enquanto adultos é jamais perder 
a esperança, que aliás essa é uma marca 
também do nosso povo, conhecido por não 
desistir nunca. O futebol, principal esporte do 
Brasil, continuará sendo uma paixão irrefutá-
vel. Daqui quatro anos espero me emocionar 
com o tão esperado hexa! Por enquanto, não 
tenho dúvidas, a derrota é uma grande lição!

RAFAEL FARES é empresário e ex-jogador 
de futebol.

A derrota é uma lição

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
 

AVISO DE RECEBIMENTO DE ENVELOPE E HABILITAÇÃO
 
-
 
CONCORRENCIA N° 002/2022

 
-
 
PROCESSO N°

 
193/2022

 

O Presidente da Sessão da Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Barra do Garças, Estado de Mato Grosso,
 
designado pela Portaria nº 

18.774/2022; torna público o recebimento e abertura dos envelopes para habilitação da sessão que se realizou na data de 14/12/2022, licitação na modalidade de 
Concorrência nº 002/2022, para Alienação de Terrenos de propriedade do Município, não de uso e inservíveis a Administração Pública que teve como vencedora 
as empresas: 

RELAÇÃO DE EMPRESAS HABILITADAS 

Barra do Garças/MT , 14 de dezembro de 2022.
 

Marcos da Silva -
 
Presidente da Sessão

 

N° LOTE QUADRA Participante CNPJ HABILITADO  

1 07 SER 1/0 SEM PARTICIPANTE ------------- ------------- 

2 18 DEP 1/1 SEM PARTICIPANTE ------------- ------------- 

3 05 e 06 DEP 1/2 SEM PARTICIPANTE ------------- ------------- 

4 01 SER 1/0 VIANA TAMBORES COM. DE TAMBORES E COCHOS LTDA  09.265.251/0002-53 SIM 

5 12 IND 1/7 SEM PARTICIPANTE ------------- ------------- 

6 05 e 06 IND 1/6 
BIOTRAT LOGISTICA REVERSA LTDA 10.991.241/0001-84 SIM 

EXPRESSO ROSSETTO EIRELI 11.145.516/0001-40 SIM 
7 04 SER 1/0 SEM PARTICIPANTE ------------- ------------- 
8 11 e 12 IND 1/8 JUSCELINO JOSE VIVAN TEANSPORTES 83.712.430/0001-63 SIM 
9 01 a 07 IND 1/8 SEM PARTICIPANTE ------------- ------------- 

10 02 e 03 IND 1/6 
MADEPARA MADEREIRA LTDA 24.113.442/0001-02 SIM 

SO SUCATAS EIRELI  26.797.932/0001-09 SIM 
11 03 IND 1/5 MAX REVENDEDORA DE BEBIDAS LTDA 08.895.479/0001-83 SIM 
12 03 SER 1/0 L L DE OLIVEIRA 18.349.483/0001-08 SIM 
13 18 a 20 IND 1/4 MARCIO JOSE DE SOUZA TRANSPO. DOD. LTDA 08.846.788/0001-63 SIM 
14 02,03 e 04 IND 1/4 DI CASA INDUSTRIA DE TINTAS E TEXTURA LTDA 37.337.485/0001-13 SIM 
15

 
05,06,07 e 12,13 e 14

 
IND 1/4

 
ABC ALIMENTOS LTDA

 
36.739.493/0001-23

 
SIM

 
16

 
08 e 09

 
IND 1/4

 
SEM PARTICIPANTE

 
-------------

 
-------------
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Projeção do Imea aponta que indústrias do estado vão processar 12,78 milhões de toneladas em 2023, com o início da operação de novas usinas

MILHO

MT vai industrializar 27% da safra

Felipe Leonel

O consumo de milho em 
Mato Grosso deve aumen-
tar mais de 7% em 2023, 
aponta o boletim do Ins-
tituto Mato-grossense de 
Economia Agropecuária 
(Imea), divulgado na tarde 
desta segunda-feira (12). 
De acordo com o Instituto, 
o consumo interno passará 
de 11,93 milhões de tonela-
das para 12,78 milhões de 
toneladas. Esse consumo 
representar 27% da produ-
ção estimada para a safra 
2022/2023, cuja projeção 
está em 46,65 milhões de 
toneladas. 

O aumento é influencia-
do, principalmente, pelo 
início das atividades da 
terceira indústria de etanol 
de milho da FS Bioenergia, 
em Primavera do Leste. De 
acordo com informações da 
FS, a planta vai consumir 
1,3 milhão de toneladas do 
cereal, o que corresponde 
a cerca de 10% de todo o 
milho que deve ser consu-
midor em 2023 no estado.

Essa planta da FS deve 
produzir anualmente 585 
milhões de litros de etanol, 
18 mil toneladas de óleo 
de milho, 570 mil tonela-
das de DDG (ração animal), 
além de 191 megawatts de 

energia elétrica. A compa-
nhia investiu cerca de R$ 
2,3 bilhões na planta, que 
deve gerar 500 empregos 
diretos e indiretos durante 
seu funcionamento.

Com a inauguração da 
nova planta, a FS deve al-
cançar a capacidade de 
produzir 2 bilhões de litros 
de etanol por ano em Mato 
Grosso. A companhia já 
conta com duas indústrias 
no estado, uma em Lucas 
do Rio Verde e outra em 
Sorriso. Com a inaugura-
ção da nova planta, a FS se 
tornará uma das 4 maiores 
produtoras de etanol do 
Brasil.

Após a inauguração, as 
plantas da FS serão res-
ponsáveis por industriali-
zar quase 4,5 milhões de 
toneladas de milho, equi-
valente a 34% do total con-
sumido no estado.

A FS também tem pla-
nos de investimento para 
abrir outras três unidades 
em Mato Grosso até 2026, 

Aumento na industrialização de milho é influenciado pelo início das atividades de mais 
uma indústria de etanol

Mayke Toscano/Secom-MT
com o objetivo de alcançar 
uma capacidade produtiva 
de 5 bilhões de litros de 
etanol por ano. A expan-
são tem como fundamento 
a sustentabilidade, apos-
tando na emissão créditos 
de descarbonização, e tem 
como objetivo se tornar a 
primeira empresa do Reno-
vaBio a ter uma pegada de 
carbono negativa.

A industrialização do 
milho em Mato Grosso tem 
avançado de forma expo-
nencial nos últimos anos. 
De acordo com dados do 
Sindicato das Indústrias de 
Bioenergia de Mato Grosso 
(Sindalcool/MT), o estado 
produzia 1,22 bilhão de 
litros de etanol em 2016, 
quando a produção era ba-
seada quase que exclusiva-
mente na cana-de-açúcar.

Já para o ano de 2023, 
o setor espera produzir cer-
ca de 5 bilhões de litros de 
etanol, sendo a maioria es-
magadora proveniente do 
milho.

Felipe Leonel

O preço do etanol voltou 
apresentar queda nas usi-
nas de Mato Grosso na últi-
ma semana. É o que aponta 
o indicador do Centro de Es-
tudos em Economia Avan-
çado (Cepea), divulgado na 
última sexta-feira (9). O in-
dicador aponta que o metro 
cúbico do etanol, equiva-
lente a mil litros, foi vendi-

do nas indústrias de Mato 
Grosso por R$ 2.990,62, 
contra R$ 3.041,74 regis-
trado na semana imediata-
mente anterior.

Portanto, o litro do 
biocombustível é vendido 
nas indústrias para as dis-
tribuidoras por um preço 
médio de R$ 2,99. Esse é o 
menor preço da indústria 
desde o levantamento do 
dia 11 de novembro.

Já nos postos, o preço 
do litro do etanol conti-
nua acima de 70% do pre-
ço do litro da gasolina, 
deixando o combustível 
menos vantajoso frente 
ao seu concorrente.

De acordo com o sis-
tema de levantamento de 
preços da Agência Nacio-
nal de Petróleo, Gás Na-
tural e Biocombustíveis 
(ANP), o etanol é vendido 

BOLSO DO MOTORISTA

Preço do etanol volta a cair nas indústrias
em Cuiabá por um preço 
médio de R$ 3,74, o que 
corresponde a 74% do 
preço da gasolina, que 
registrou preço médio de 
R$ 5,05.

A expectativa é que o 
preço do etanol na bom-
ba também caia, já que 
precisa estar abaixo de 
70% para ser a melhor 
escolha para os motoris-
tas.

No entanto, a indús-
tria ainda tem outra 
‘carta na manga’, que é 
dar preferência na pro-
dução do etanol anidro, 
que é misturado à ga-
solina na proporção de 
27%, já que a demanda 
pelo derivado do petró-
leo está em alta. Porém, 
não são todas as indús-
trias que atuam na pro-
dução de anidro.

Da redação

Rondonópolis mantém 
os resultados que conso-
lidam o Município como 
maior exportador e im-
portador de Mato Grosso. 
Rondonópolis já soma, até 
novembro, US$ 2.819,83 

bilhões em exportações e 
US$ 2.373,38 bilhões em 
importações no período. 
Superávit de US$ 446,45 
milhões. Os dados são do 
Ministério da Economia 
e colocam Rondonópolis 
em primeiro no ranking 
dos exportadores e im-

portadores em Mato 
Grosso.

Entre janeiro e novem-
bro deste ano, as exporta-
ções subiram 40,6% com 
relação a 2021, e o total 
representou 10% das ex-
portações do Estado e 
0,9% das exportações bra-

MAIOR DE MT

Exportações em Rondonópolis passam US$ 2,8 bi
sileiras. Com isso, o Muni-
cípio é o 14º maior expor-
tador do Brasil. 

No mesmo período 
também houve aumento 
das importações, que cres-
ceram 97,5% neste ano 
em comparação com o 
ano passado. O montante 

importado em 2022 por 
Rondonópolis representa 
43,5% do total importado 
por Mato Grosso no perío-
do e 0,9% das importações 
do país.

Somente em novembro, 
Rondonópolis exportou um 
total de US$ 233 milhões, 
valor 130,8% maior que o 
volume exportado em no-
vembro do ano anterior. As 
importações somaram US$ 
142 milhões no mês, com 
queda de 13,2% em relação 
ao total importado em no-
vembro de 2021.

A maior parte das ex-
portações de Rondonópolis 
tiveram, neste ano, como 
destino a China. Para o país 
asiático, foram exportados 
US$ 752 milhões, um cres-
cimento de 27,9% em com-
paração a 2021. A Tailândia 
é o segundo país que mais 
recebeu produtos exporta-
dos por Rondonópolis. Até 
novembro, US$ 549 milhões 
foram exportados ao país.

Já, o maior volume de 
importações veio do Ca-
nadá. Um total de US$ 
528 milhões foram im-
portados do país, aumen-
to de 242,6% no volume 
importado em compara-
ção com 2021. Da Rússia 
foram importados US$ 
321 milhões.

A torta e outros resíduos 
da extração do óleo de soja 
é o produto que representa 
maior parte das exporta-
ções, 49%, do total exporta-
do. A soja vem em seguida, 
representando 26% das ex-
portações. Ainda se desta-
cam o milho, que represen-
tou 10% das exportações e 
a carne bovina (6%).

Entre os produtos im-
portados o destaque vai 
para os adubos ou ferti-
lizantes potássicos, que 
representaram 41% do 
volume de importações. 
Os fertilizantes compostos 
representaram 28% e os 
fertilizantes azotados, 22%.

Wellton Máximo/ABr

O economista Bernard 
Appy voltará ao Ministério 
da Fazenda como secretá-
rio especial para reforma 
tributária, anunciou há 
pouco o futuro titular da 
pasta, Fernando Haddad. 
Ele ocupou uma função se-
melhante no ministério de 
2007 a 2009, no segundo 
mandato do governo Lula.

Na primeira entrevista 
coletiva desde que foi con-
firmado no cargo, Haddad 

também anunciou que pre-
tende antecipar o envio do 
projeto de lei complemen-
tar com as novas regras 
fiscais para que a proposta 
caminhe junto com a refor-
ma tributária.

O futuro ministro lem-
brou que existem duas 
propostas de emenda à 
Constituição (PEC) em tra-
mitação no Congresso, ba-
seadas em textos apresen-
tados por Appy. 

“[O futuro secretário 
especial] desenhou uma 

proposta que tem servido 
ao Congresso Nacional, 
Câmara e Senado, de base 
para discussão do país. 
Existem as PEC 110 [no 
Senado] e 45 [na Câma-
ra]. Queremos partir dessa 
base para conversar com 
parlamentares”, declarou.

Appy foi o segundo 
nome da equipe econômi-
ca anunciado hoje. Mais 
cedo, Haddad havia anun-
ciado que o economista 
Gabriel Galípolo, ex-presi-
dente do Banco Fator, será 

NOVO GOVERNO

Bernard Appy vai comandar reforma tributária
o novo secretário executi-
vo da pasta.

ANTECIPAÇÃO - Ha-
ddad informou que pre-
tende antecipar o envio, 
ao Congresso Nacional, 
do projeto de lei comple-
mentar que criará a regra 
fiscal que substituirá o 
teto de gastos. A PEC da 
Transição, aprovada pelo 
Senado e em tramitação 
na Câmara, estabelece que 
a proposta deverá ser en-
caminhada até agosto do 
próximo ano.

Segundo o futuro minis-
tro, a ideia é que o novo ar-
cabouço fiscal tramite jun-
to com a reforma tributária 
porque “uma discussão for-
talece a outra”. “

Haddad disse que o 
novo arcabouço fiscal pre-
cisa ter três premissas: ser 
confiável, executável no 
médio e longo prazo e ga-
rantir a sustentabilidade 
das contas públicas.

Em relação ao teto de 
gastos atual, criado no fim 
de 2016, o futuro ministro 

disse que a proposta nunca 
foi executável e que o teto 
está sendo estourado há 
pelo menos três anos. 

“Fui crítico do teto já 
na campanha de 2018, 
pois entendia que não era 
confiável. Por que Lei de 
Responsabilidade Fiscal 
[LRF] está em vigor até 
hoje? Porque é exequível. 
Nossos governos cumpri-
ram o tempo todo a LRF. 
Isso deu sustentabilidade 
às finanças públicas”, de-
clarou.

Entre janeiro e novembro deste ano, as exportações subiram 40,6% com relação a 2021

Christiano Antonucci/Secom-MT



Mudança na Lei das Estatais que pode facilitar indicação de Aloísio Mercadante ao BNDES foi aprovado com votos de bolsonaristas de MT

LEI DAS ESTATAIS

Bolsonarista vota a favor do PT

Felipe Leonel

Os deputados fede-
rais de Mato Grosso de-
ram ‘aquela força’ para 
aprovar o projeto de lei 
2.896/2022, que alterou 
a Lei das Estatais, na noi-
te desta terça-feira (13). 
Somente o deputado José 
Medeiros (PL) votou con-
tra o texto principal, que 
contou com o apoio até de 
‘bolsonaristas raiz’, como 
é o deputado Nelson Bar-
budo (PL), que votou ‘sim’. 
O texto ainda precisa ser 
aprovado pelo Senado.

O texto inicial versava 
apenas sobre o aumento 
de gastos com publicidade 
e patrocínio por parte das 
estatais. O objetivo inicial 
era aumentar os gastos de 
0,5% para 2% da receita 
bruta e também estabelecia 
regras para esses gastos 
em período eleitoral.

Porém, os parlamenta-
res incluíram um ‘jabuti’ 
no texto, proveniente de 
uma emenda do deputado 
Felipe Carreras (PSB-PE). A 
emenda em questão redu-
ziu o período de ‘quaren-
tena’ para quem ocupava 
cargo em diretoria de par-
tidos políticos ou vincula-
dos a organização eleitoral 
que queiram compor Con-
selho de Administração e 
diretoria de empresas pú-
blicas.

Esse prazo foi reduzido 
de 36 meses para 30 dias. 
“Decidimos acatar a emen-
da, por entender que a 
quarentena prevista atual-
mente de 36 (trinta e seis) 
meses é demasiadamente 
extensa”, diz o relatório da 
deputada Margarete Co-
elho (PP-PI). Portanto, a 
relatora elaborou um subs-
titutivo, contemplando a 
emenda.

Os parlamentares ainda 
apresentaram um requeri-
mento para retirar o projeto 
de pauta, mas foi reprovado 
pelo Plenário. Em seguida, o 
substitutivo foi colocado em 
votação, tendo os parlamen-
tares pedido para a emenda 
de quarentena ser votada 
em destaque.

O texto substitutivo 
foi aprovado por 314 

‘Bolsonarista raiz’, Barbudo votou a favor de projeto que altera Lei das Estatais e abre 
caminho para Mercadante no BNDES

Gilberto Leite
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votos favoráveis e ape-
nas 66 contra. Dentre 
os parlamentares mato-
-grossenses, apenas Me-

deiros votou 'não' nessa 
etapa.

Depois da aprovação do 
texto, a emenda da quaren-

tena foi posta em votação. 
Ela foi mantida no texto 
por 223 votos favoráveis e 
123 contrários.

VEJA COMO 
VOTARAM EM 

CADA VOTAÇÃO:

SUBSTITUTIVO:

Carlos Bezerra: sim
Dr. Leonardo: sim
Emanuelzinho: sim
José Medeiros: não
Juarez Costa: sim
Nelson Barbudo: sim
Neri Geller: sim
Rosa Neide: sim

EMENDA EM DESTAQUE:

Carlos Bezerra: sim
Dr. Leonardo: não
Emanuelzinho: não
José Medeiros: não
Juarez Costa: sim
Nelson Barbudo: não consta
Neri Geller: sim
Rosa Neide: sim

Nessa fase, Carlos Be-
zerra (MDB), Juarez Costa 
(MDB), Neri Geller (PP) e 
Rosa Neide (PT) votaram 
para manter a emenda 
ao texto. O voto de Bar-
budo não foi computado 
ou não consta no site da 
Câmara.

Já Dr. Leonardo (Repu-
blicanos), José Medeiros 
(PL) e Emanuelzinho (MDB) 
votaram contra.

Rafael Machado

O presidente da Assem-
bleia Legislativa, deputado 
Eduardo Botelho (União), 
disse que ainda não tomou 
conhecimento sobre a de-
cisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF) que possibili-
taria que ele se reelegesse à 
presidência do parlamento 
para o biênio 2023/2024.

Botelho comentou que 
ainda vai discutir com os 
advogados do seu partido e 
que no momento vai man-
ter sua decisão de não se 
candidatar novamente ao 
cargo da Mesa Diretora. Ele 
considera prudente aguar-
dar o julgamento de uma 
Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade (ADI) que ques-
tiona a Constituição do Es-
tado que permite a mais de 
uma reeleição.

“Eu não tenho conheci-
mento disso, o nosso jul-
gamento ainda não termi-
nou, tem que ver o que vai 
acontecer. Cada um deles 

têm julgado de uma forma”, 
disse em conversa com a 
imprensa desta terça-feira, 
13 de dezembro.

Botelho falou que, em-
bora esteja sendo procu-
rado por colegas acerca do 
assunto, ele tem se dedica-
do às pautas urgentes, que 
precisam ser votadas ainda 
este ano antes do recesso 
parlamentar. Uma dessas 
propostas é a revogação do 
Fundo Estadual de Trans-
porte e Habitação (Fethab) 
adicional.

“Eu não conversei com 
ninguém, ao contrário, al-
guns deputados que tem 
me procurado, eu disse 
que não sei. Estou concen-
trado aqui no Fethab, nas 
propostas, nas mudanças 
dentro da Casa que nós 
precisamos fazer e nós te-
mos um prazo muito curto, 
a intenção é fazer sessões 
às quartas e sextas e depois 
votar em janeiro, caso não 
conseguir votar o orçamen-
to”, comentou.

“Eu estou concentrado 
nisso que é muito trabalho. 
Nós temos a Lei do Sanea-
mento que estou discutin-
do com os municípios, têm 
o Fethab da Mineração que 
estamos também discu-
tindo, os municípios têm 
apresentado sugestões, são 
muitas coisas para mim 
discutindo. Isso tem que 
esperar, tem tempo ainda, 
isso é fevereiro, eu tenho 
que discutir o que está 
mais urgente, que são esses 
projetos”, continuou.

No julgamento da ADI 
sobre a Mesa Diretora da 
Assembleia do Paraná, o 
terceiro item da decisão 
cita que a proibição não 
atinge as composições 
eleitas antes de janeiro de 
2021.

“[…] o limite de uma 
única reeleição ou recon-
dução, acima veiculado, 
deve orientar a formação 
da Mesa da Assembleia Le-
gislativa no período poste-
rior à data de publicação 

PRESIDÊNCIA DA AL

Botelho foca em projetos e deixa Mesa ‘de lado’
da ata de julgamento da 
ADI 6.524, de modo que 
não serão consideradas, 
para fins de inelegibilida-

de, as composições eleitas 
antes de 7.1.2021, salvo se 
configurada a antecipação 
fraudulenta das eleições 

como burla ao entendi-
mento do Supremo Tribu-
nal Federal”, diz trecho do 
despacho.

Rafael Machado

A Associação Brasilei-
ra de Geração de Energia 
Limpa (Abragel) ingres-
sou com uma Ação Direta 
de Inconstitucionalidade 
(ADI) no Supremo Tribunal 
Federal (STF) para suspen-
der os efeitos da lei esta-
dual n° 11.865, que proíbe 
a construção de Peque-
nas Centrais Hidrelétricas 
(PCHs) e Usinas Hidrelétri-
cas (UHE) em toda a exten-
são do Rio Cuiabá.

A lei foi promulgada 
após os deputados estadu-
ais derrubarem, por maio-
ria, o veto total do governa-
dor Mauro Mendes (União), 
que apontou inconstitucio-
nalidade da matéria.

Na ação, a Abragel des-
taca que a medida usurpa 
a competência privativa 
da União de legislar sobre 
água e energia e também 
de explorar os bens de seu 
domínio. Além disso, a as-
sociação destaca que o Rio 
Cuiabá é de domínio da 
União desde a sua foz, no 
Rio São Lourenço, próximo 
à terra indígena Baía dos 
Guató, até a confluência 
com o Rio Mando, próximo 
de Nobres.

“Por se tratar de bem 
de domínio da União, não 
é dado ao Estado pretender 
impedir o seu uso e apro-
veitamento. A lei impug-
nada, ao assim fazer, por 
certo, afronta o pacto fede-
rativo, o que se espera seja 

reconhecido por este Col. 
STF. Não obstante, é forço-
so reconhecer que, ainda 
que o rio em questão não 
fosse um rio federal, a ex-
ploração do aproveitamen-
to energético dos cursos 
de água compete à União, 
como disposto no art. 21, 
inciso XII, alínea “b”, da 
Constituição Federal”, diz 
trecho da ADI.

A associação ainda re-
força que apenas a União 
poderia elaborar qualquer 
norma sobre energia elétri-
ca ou legislar sobre a pos-
sibilidade de construção 
de usinas hidrelétricas nos 
cursos de rios sob seu do-
mínio, e não ao Estado.

Eles reforçam que a 
concessão da liminar não 

"INCONSTITUCIONAL"

Associação vai ao STF contra proibição de PCHs
traria prejuízos, já que as 
PCHs não seriam construí-
das de imediato e nem sem 
avaliações de impactos am-
bientais.

“A partir do exposto, fa-
z-se urgente a declaração 
de inconstitucionalidade 
da Lei nº 11.865/2022 
do Estado do Mato Grosso, 
permitindo a viabilidade 
dos empreendimentos hi-
drelétricos no Mato Grosso, 
reestabelecendo a seguran-
ça jurídica e regulatória e 
permitindo a continuidade 
desta fonte tão importante 
para a matriz, resguardan-
do não só os investimentos 
já realizados como a legíti-
ma expectativa dos investi-
dores em projetos futuros”, 
destacaram.

O PROJETO - A matéria 
tramitava na Assembleia 
Legislativa desde 2019. 
Ela retornou às discussões 
no início do ano, após o 
autor da proposta, depu-
tado Wilson Santos (PSD), 
criticar a mudança de pos-
tura dos parlamentares, 
que antes eram favoráveis 
e que depois se posicio-
naram contrários à proi-
bição, o que, segundo ele, 
ocorreu devido à pressão 
“de forças ocultas”.

O projeto foi aprova-
do com ampla maioria na 
Assembleia Legislativa, 
mas acabou vetado pelo 
governador. Ao vetar o 
projeto, Mauro destacou 
que seguiu a manifesta-
ção da Procuradoria-Ge-

ral do Estado (PGE), que 
destacou a inconstitucio-
nalidade da proposta por 
interferir na competên-
cia privativa da União de 
legislar sobre águas.

Além disso, observou 
que a matéria extrapola 
a competência normati-
va conferida aos Estados 
para legislar sobre pro-
teção do meio ambiente 
e invade a competência 
do Poder Executivo para 
criar atribuições a enti-
dades da Administração 
Pública.

No entanto, os aponta-
mentos não convenceram 
os parlamentares que, por 
20 votos a três, derruba-
ram a posição contrária à 
proposta.

Botelho diz que pretende esperar conclusão do julgamento sobre Mesa da ALMT 
no STF antes de decidir candidatura

Gilberto Leite



Nova Brasilândia vai na contramão do restante do país, que registra aumento de casos desde novembro

Com população toda vacinada,
cidade não registra novos casos

POLÍCIAPROTEGIDOS

 Cátia Alves

O município de Nova 
Brasilândia, em Mato Gros-
so, não registrou nenhum 
novo caso de covid-19 nos 
últimos 14 dias. Com uma 
população de 3.829 pes-
soas, a cidade está com a 
imunização em 100% e se 
mantém no grupo dos mu-
nicípios sem novas notifi-
cações. O município vai na 
contramão do restante do 
país, que registra aumento 
de casos desde novembro.

Desde o início da pan-
demia, em março de 2020, 
até esta terça-feira, 13 de 
dezembro de 2022, Nova 
Brasilândia confirmou 767 
casos e perdeu 10 pessoas 
para a doença. Com a va-
cinação em dia, a cidade é 
uma das 17 sem classifica-
ção de novos casos.

Com o aumento dos ca-
sos de contágio e o atual 
cenário epidemiológico, 
a Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MT) notificou 
os 141 municípios de Mato 
Grosso, reforçando a im-
portância das medidas de 
biossegurança. Além disso, 
algumas providências se-

rão tomadas para reduzir a 
transmissão do vírus.

Atualmente, o estado 
registra a baixa cobertura 
vacinal de públicos elen-
cados para a imunização: 
penas 67% da população 
tomou a vacina contra a 
covid-19. A alta taxa de 
ocupação das Unidades de 
Terapia Intensiva (UTIs) 
destinadas ao tratamento 
da doença pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), tam-
bém é preocupante.

Mato Grosso assiste aos 
números de novos pacien-
tes com a doença crescer 
dia após dia. Nas últimas 
duas semanas, 5.809 posi-
tivos foram registrados no 
estado. A incidência é de 

166,71 a cada 100 mil ha-
bitantes.

O cenário é desmotiva-
dor, já que por alguns me-
ses o estado não registrava 
mais de 50 no mesmo pe-
ríodo. Mas, desde o mês de 
novembro, uma nova onda 
vem sendo registrada.

Agora, 18 cidades estão 
com classificação muito 
alta, ou seja, notificando 
mais de 500 casos por 100 
mil pessoas em 14 dias. 
Outras 47 estão com risco 
alto, 42 com risco modera-
do e 17 com risco baixo.

Cuiabá, capital do es-
tado, está com risco mo-
derado. Foram 246 novos 
positivos em duas sema-
nas e taxa de incidência é 

de 40,16 casos a cada 100 
mil habitantes.

Várzea Grande mantém 
classificação para risco 
baixo. São 65 casos duran-
te o mesmo período. Por 
lá, cerca de 68% da popu-
lação já está imunizada 
contra a doença. Na pri-
meira semana de dezem-
bro, o prefeito Kail Baracat 
(MDB), liberou a aplicação 
da dose de reforço, ou 4ª 
dose, em pessoas que te-
nham 25 anos ou mais.

A aplicação é feita para 
quem tenha tomado qual-
quer uma das vacinas dispo-
níveis e se enquadre nos dois 
requisitos estipulados, idade 
e intervalo entre doses de 
pelo menos quatro meses.

Igor Guilherme

Uma mulher, de 30 anos, 
foi esfaqueada na perna 
após um assalto na tarde da 
última terça-feira (13), no 
centro de Rondonópolis. A 
mulher estava em um carro 
preto quando foi abordada 
pelos criminosos. Após o as-
salto, vítima e veículo foram 
abandonados em lugares di-
ferentes.

Segundo o boletim de 
ocorrência, os agentes en-

contraram a mulher aban-
donada em uma estrada. 
Aos policiais, ela descreveu 
a aparência dos bandidos e 
disse que um estava armado 
com uma arma de fogo e o 
outro com uma faca.

Os policiais localizaram 
o carro algum tempo depois, 
na entrada da Vila Campo 
Limpo. A vítima foi levada 
pelo marido para receber 
atendimento médico e o car-
ro levado à delegacia.

O caso é investigado.

VIOLÊNCIA EXTREMA
Mulher é esfaqueada e
é abandonada em estrada

Igor Guilherme

Um caminhoneiro, de 
identidade não revelada, 
viveu momentos de terror 
após passar cerca de oito 
horas sob a mira de crimi-
nosos na noite da última 
terça-feira (13), em Jaciara. 
Os bandidos o fizeram re-
fém em uma caminhonete 
e rodaram com ele até a 
madrugada de quarta-feira 
(14) enquanto uma carga 
de mais de 50 toneladas 
de soja, carregada no cami-
nhão da vítima, era roubada.

Segundo o boletim de 
ocorrência, os policiais fo-
ram acionados para ir até 
à estrada da fazenda Piras-
sununga, às margens da 
BR-070, onde encontraram 
o caminhão da vítima. No 

local, os agentes viram que 
a cabine do veículo estava 
com a porta semiaberta e o 
motorista estava com os pés 
e mãos amarrados.

Liberto pelos policiais, o 
caminhoneiro relatou que 
estava no pátio de um res-
taurante no município quan-
do foi abordado por dois 
homens. Segundo o relato, a 
dupla iniciou uma conversa 
normal com o motorista, mas 
logo anunciaram o assalto.

Após o tempo feito de re-
fém, o homem foi devolvido 
ao caminhão. O motorista 
ainda revelou aos policiais 
que os criminosos fugiram 
sentido o município de 
Campo Verde.

Os bandidos estão sendo 
procurados e o caso é inves-
tigado.

MOMENTOS DE TERROR
Bandidos mantém motorista
refém e roubam carga de soja
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Igor Guilherme

Um idoso, de 61 anos, 
foi preso após assassinar a 
facadas sua companheira, 
de 55 anos, na madrugada 
desta quarta-feira (14), no 
bairro Vila Olímpia, em Ron-
donópolis. O homem alegou 
que a matou após ser ame-
açado e esfaqueado por ela 
durante uma discussão mo-
tivada por ciúmes.

Segundo o boletim de 
ocorrência, o idoso espe-
rou a companheira dormir 

para acertar vários golpes 
de faca no peito e nas cos-
tas dela. Em seguida, ele 
chamou os policiais e con-
fessou o crime. O homem 
ainda contou que sofreu 
outras agressões e amea-
ças por parte dela.

A Perícia Oficial e Identi-
ficação Técnica (Politec) foi 
acionada para isolar o local. 

O homem estava com 
marcas provenientes dos 
golpes de facão e foi levado 
à delegacia.

O caso é investigado.

CONFESSOU O CRIME
Idoso mata companheira a
facadas enquanto ela dormia

Ana Lazarini | SES-MT

A Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-MT) 
publicou a Portaria nº 
871/2022, em Edição Ex-
tra do Diário Oficial de 
13 de dezembro, que sus-
pende temporariamente 
as visitas e a presença de 
acompanhantes nos hos-
pitais geridos pelo Estado. 
A medida leva em consi-
deração o Comunicado de 
Risco da Covid-19 emitido 
pelo Centro de Operações 
em Emergência de Saúde 
Pública (COE-MT) e tem o 

objetivo de conter a disse-
minação do vírus.

A Portaria destaca a 
constante necessidade de 
atualização das medidas de 
prevenção, combinadas às 
orientações para as unida-
des de saúde quanto ao ma-
nejo e isolamento adequa-
do dos casos de Influenza A 
e Covid-19, com o objetivo 
de garantir a segurança no 
atendimento aos pacientes, 
a integridade dos acompa-
nhantes, visitantes e dos 
profissionais de saúde.

“Essa é uma medida que 
busca controlar a prolifera-

ção da Covid-19 no âmbito 
dos Hospitais Estaduais. 
Quanto maior o número 
de pessoas que circulam 
nas unidades, maior o ris-
co para profissionais, pa-
cientes e visitas ou acom-
panhantes. Precisamos da 
compreensão de todos”, 
explicou a secretária de Es-
tado de Saúde, Kelluby de 
Oliveira.

Conforme a Portaria, 
a presença de acompa-
nhantes aos pacientes in-
ternados será mantida es-
pecificamente para casos 
excepcionais previstos em 

PREVENÇÃO À COVID

Saúde suspende acompanhantes e
visitas em hospitais temporariamente

Da Redação

Bruno dos Santos Die-
sel, namorado da professora 
Valérie Angelita Petronetto 
Gonçalves, confessou que a 
assassinou com golpes de 
faca na terça-feira (13). O 
corpo foi encontrado pelo 
seu ex-marido, em estado de 
decomposição, no município 
de Lucas do Rio Verde. Bru-
no tentou fugir para o Para-
ná, mas foi preso pela Polícia 
Civil do Mato Grosso do Sul e 
devolvido a Mato Grosso.

Investigações apontam 
que o casal discutiu na últi-
ma sexta-feira (9), quando a 
família de Valérie teve conta-
to com a professora pela últi-
ma vez. No domingo (11), ele 
foi até a rodoviária em Lucas 
do Rio Verde, comprou uma 
passagem para a cidade de 
Marechal Cândido Rondon, 
com o dinheiro que recebeu 
de um parente e embarcou 
nesta segunda.

O circuito de segurança 
da rodoviária registrou o 
momento em que ele chega 
ao local, no carro da vítima, 
abandona o veículo e depois 
embarca. Ele estava com 
uma tipoia no braço, possi-
velmente lesionado durante 
luta corporal. 

O ônibus foi rastreado 
pela Polícia Civil até que, 
numa parada em Dourados-
-MS, Bruno foi preso em fla-
grante por policiais que fo-
ram informados da sua rota. 
Com o suspeito, os agentes 
encontraram objetos da ví-

tima, como computador, ce-
lular, chaves do veículo e da 
casa, joias, cartões e docu-
mento pessoal.

Aos policiais, ele confes-
sou o feminicídio e disse que 
matou a vítima na noite do 
último sábado e continuou 
frequentando a casa, mesmo 
com a companheira morta. 
Depois que o corpo da vítima 
começou a exalar odor, ele o 
escondeu em um dos quartos. 
Com um cartão da professo-
ra, o autor do crime disse que 
fez compras de bebidas em 
um supermercado.

HISTÓRICO DE VIOLÊN-
CIA - O autor do feminicídio 
tem histórico de violência 
doméstica contra a vítima, 
com agressões constantes, 
conforme relatado aos po-
liciais por familiares de Va-
lerie. Ele é investigado em 
outro inquérito policial da 
Delegacia de Lucas do Rio 
Verde, instaurado neste ano, 
pelo crime de lesão corporal 
no âmbito doméstico contra 
a professora.

A vítima já havia registra-
do em ocasião anterior uma 
ocorrência de lesão corporal, 
dano e injúria praticados por 
ele. O crime resultou em fla-
grante, pelo qual ele foi preso. 
O procedimento foi concluído 
e remetido ao Judiciário.

Valerie permaneceu com 
medida protetiva de urgência 
pelo período de seis meses, 
desde janeiro deste ano. No 
final de julho, ela comunicou 
que não havia mais necessi-
dade da medida.

SANGUE FRIO
Assassino de professora 
passou um dia com cadáver

Lei, ou seja, crianças, ido-
sos e Portadores de Neces-
sidades Especiais (PNEs).

A Portaria é válida no 
âmbito das oito unidades 
hospitalares geridas pela 
SES. São elas: Hospital Re-
gional de Sorriso, Hospital 
Regional de Colíder, Hos-
pital Regional de Sinop, 
Hospital Regional de Cá-
ceres, Hospital Regional 
de Alta Floresta, Hospital 
Regional de Rondonópo-
lis, Hospital Metropolita-
no, em Várzea Grande, e 
o Hospital Estadual Santa 
Casa, em Cuiabá.

Roberta Penha | 
Pref. de Cuiabá 

Mais de 1,5 mil pessoas 
foram operadas no Hospi-
tal e Pronto-Socorro Mu-
nicipal de Cuiabá pelo pro-
grama MT Mais Cirurgias 
até o momento. Se forem 
levados em conta a quanti-
dade de cirurgias, o núme-
ro já ultrapassou 1,8 mil, 
porque há casos em que 
uma pessoa realiza mais do 
que um procedimento.

Segundo o médico res-
ponsável pelas equipes de 
cirurgias, Douglas Dolce 
Domingues, esse é um nú-
mero muito significativo 
e que demonstra o suces-
so do programa em Cuia-
bá. “Esta é a primeira vez 

em todo o estado de Mato 
Grosso que tantas pessoas 
conseguem ser operadas 
em apenas 4 meses”, reve-
lou Domingues.

A ação, que começou 
em agosto, tem como ob-
jetivo tirar mais de 11 mil 
pessoas de todo estado que 
aguardam na fila para pas-
sar por algum tipo de pro-
cedimento cirúrgico. “Esta-
mos realizando cirurgias de 
pacientes que aguardam na 
fila desde 2015. À medida 
que a Central de Regulação 
identifica os pacientes, eles 
são chamados para os exa-
mes pré-operatórios e são 
agendados para a realiza-
ção do procedimento, tudo 
no antigo Pronto-Socorro”, 
explicou o secretário ad-

junto da Atenção Terciária, 
Guilherme Salomão.

As cirurgias mais re-
alizadas foram de hérnia 
e vesícula, mas a equipe 
também realiza laqueadu-
ra, histerectomia, hemor-
roidectomia, vasectomia, 
entre outras. “As pessoas 
chamadas são aquelas que 
tem encaminhamento para 
cirurgias entre 2015 até 
julho de 2022. Quem tem 
algum pedido de cirurgia 
geral dentro deste período 
e ainda não foi contatado, 
deve entrar em contato 
presencialmente na Cen-
tral de Regulação, na Av. 
da Prainha, esquina com 
Dom Bosco, em Cuiabá. 
Também podem entrar em 
contato pelo número fixo 

CIRURGIAS ELETIVAS

Cuiabá operou mais de 1.500
pessoas nos últimos 4 meses

(065) 3614-5561 ou pelo 
WhatsApp nos números 
3614-5548 e 3614-5558”, 
enfatizou Salomão.

Para o prefeito Emanuel 
Pinheiro, ver o sucesso das 
cirurgias eletivas no muni-
cípio é um motivo de gran-
de alegria. “Reduzir essa 
fila de espera era um anti-
go desejo meu. Esta é uma 
situação que vem de anos e 
a pandemia fez com que a 
fila aumentasse ainda mais. 
Agora temos uma grande 
oportunidade de fazer essa 
fila andar e estamos traba-
lhando com muita serieda-
de e responsabilidade para 
que o tempo de espera dos 
pacientes pelas cirurgias 
eletivas seja o menor possí-
vel”, comentou o gestor.

Nova Brasilândia dá exemplo ao registrar 100% da população imunizada contra a covid-19

Gilberto Leite
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O jornalista Fernando Baracat, que está organizando o Réveillon do Cerrado, que já é um sucesso!
Toda a elegância e beleza de Larissa Gomes na 

coluna desta quinta-feira

O amigo querido da coluna, Waldemar Untar, ao lado da famosa 
Pablo Vittar, em sua passagem em Cuiabá

O maquiador Wendel Cunha, que acaba de retornar para a 
nossa Capital, ao lado da famosa Lala Rudge

Casal que entende tudo sobre vinhos: Ana Flavia e Mauro Silva, 
que são os representantes da Vinoteca Silva em Mato Grosso
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PREFEITURA MUNICIPAL DE TORIXORÉU – MT
AVISO DE LICITAÇÃO RETIFICADO PREGÃO PRESENCIAL - Nº 034/2022 – SRP Tornam público a retificação do número 
de licitação, com referência ao Edital do PREGÃO PRESENCIAL - Nº 034/2022 – SRP, com abertura prevista para o dia 22 de 
dezembro de 2022, às 08:h30 horas (horário de Brasília/DF), cujo objeto é o registro de preços PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA LOCAÇÃO DE VEÍCULOS LEVES E PESADOS PARA ATENDER AS DEMANDAS 
DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DE TORIXORÉU - MT. O edital completo e seus anexos estarão disponíveis no sito: https://
www.torixoreu.mt.gov.br/, esclarecimentos poderão ser solicitados pelo e-mail: licitacao@torixoreu.mt.gov.br . Maiores in-
formações pelo telefone (66) 3406- 1021 das 07:00h às 13:00h (horário de Brasília/DF). Torixoréu - MT, 12 de dezembro de 
2022.GILVA MENDONÇA DE CARVALHO Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 035/2022

CREDENCIAMENTO N° 005/2022 - RATIFICAÇÃO - ATA 03
O Prefeito Municipal de Lucas do Rio Verde, Sr. Miguel Vaz 
Ribeiro, torna público, que tendo concordado com a justificativa 
apresentada pela Assessoria Jurídica, no processo de 
Inexigibilidade de Licitação nº 035/2022, Credenciamento nº 
005/2022, com objeto: “Credenciamento de empresa para 
executar serviço de limpeza de terreno baldios do Município de 
Lucas do Rio Verde/MT”, a empresa DIRLEI CAVANHA 
BARBOSA 88494233149, devidamente cadastrada no CNPJ n. 
42.671.417/0001-26 e MARCIO FERREIRA GOMES 
00487194128, devidamente cadastrada no CNPJ n. 
40.959.257/0001-03, serão credenciadas para executar serviço 
de limpeza de terrenos baldios no Município de Lucas do Rio 
Verde-MT, nos Itens 01 e 02 do edital. Estando aptas para 
prestar os serviços até 23/11/2023, em conformidade com as 
disposições contratuais, onde formulou-se expediente de 
Inexigibilidade de Licitação com fulcro nas disposições do art. 
25 da Lei 8.666/93, RATIFICA a justificativa apresentada e 
autoriza a contratação referida.
Lucas do Rio Verde-MT, 13 de dezembro de 2022.

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 041/2022

RATIFICAÇÃO
O Prefeito de Lucas do Rio Verde, Sr. Miguel Vaz Ribeiro, torna 
público, que tendo concordado com a justificativa apresentada 
pela Secretaria e o parecer jurídico emitido pela Assessoria 
Jurídica, no processo de Inexigibilidade de Licitação Nº 
041/2022 para Contratação de show artístico do cantor Rick 
Nunes para apresentação no evento “Natal da Esperança”, 
onde o cantor se apresentará no dia 01 de janeiro de 2023., 
diretamente com a empresa HENRIQUE DOUGLAS NUNES 
EIRELI, CNPJ: 33.064.050/0001-91, Valor: R$ 15.000,00 
(quinze mil reais), em conformidade com as disposições legais, 
onde formulou-se expediente de Inexigibilidade de Licitação 
com fulcro nas disposições do art. 25, III da Lei 8.666/93, 
RATIFICA a justificativa apresentada e autoriza a contratação 
referida. Lucas do Rio Verde – MT,14 de dezembro de 2022.

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal de Lucas do Rio Verde-MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 49/2022

A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Suplente Sra. Hemily Natalye 
Alves Pereira, nomeada pela portaria 528/2022, torna público 
aos interessados, a SUSPENSÃO da licitação na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 49/2022, do tipo MENOR 
PREÇO POR ITEM. Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA FORNECEDORA DE 
SISTEMA (SOFTWARE) INTEGRADO ESPECIALIZADO EM 
GESTÃO E GERENCIAMENTO ESCOLAR, PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DAS CRECHES E ESCOLAS 
MUNICIPAIS, PELO PERIODO DE 12 MESES. Suspensão por 
in teresse da Admin is t ração Públ ica .  In formações 
Complementares: Os esclarecimentos referentes à 
especificação poderão ser obtidos no horário das 07h às 11h e 
das 13h às 17h, pelo telefone: 65 – 9 9251 – 9403 ou via email: 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Prega
o-eletronico/. Nobres, 13 de dezembro de 2022.

Sra. Hemily Natalye Alves Pereira
Pregoeira Suplente

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO QUARTO TERMO ADITIVO DO

CONTRATO N° 097/2021
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: SO PESADO 
COMERCIO DE PEÇAS LTDA. CNPJ: 24.717.067/0001-00. 
OBJETO: Prorrogação do prazo de duração do Contrato 
Original por mais 02 (dois) meses, vigorando a partir de 11 de 
dezembro de 2022 a 11 de fevereiro de 2022. ASSINATURA: 09 
dezembro de 2022. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARILÂNDIA
RESULTADO DE INEXIGIBILIDADE N° 012/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SHOW ARTÍSTICO COM A 
DUPLA “LÉO HENRIQUE E RENNAN” PARA REALIZAÇÃO DE 
EVENTO CULTURAL DENOMINADO “31º ANIVERSÁRIO DE 
NOVA MARILÂNDIA” QUE ACONTECERÁ NO MÊS DE 
DEZEMBRO DE 2022 NO MUNICÍPIO DE NOVA MARILÂNDIA 
- MT. O Município de Nova Marilândia – MT, através de sua CPL, 
torna público que, em virtude de haver concordado com as 
justificativas apresentadas pela Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Esporte e Turismo, no processo de 
contratação da empresa PEDRO BATISTA CORREIA 
LIMITADA, CNPJ 07.367.271/0001-29, no valor total de R$ 
12.000,00 (doze mil reais), a serem pagos conforme o contrato, 
onde formulou-se expediente de inexigibilidade de licitação, 
fulcrada no inciso III do artigo 25 da Lei 8.666/93, RATIFICA 
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE apresentada e autoriza a 
contratação, dando cumprimento ao que dispõe o artigo 26 do 
mesmo diploma legal.
Nova Marilândia – MT, 14 de dezembro de 2022.

Bruna C. P. Dadalt
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARILÂNDIA
RESULTADO DE INEXIGIBILIDADE N° 013/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SHOW ARTÍSTICO COM A 
DUPLA “DIEGO E ARNALDO” PARA REALIZAÇÃO DE 
EVENTO CULTURAL DENOMINADO “31º ANIVERSÁRIO DE 
NOVA MARILÂNDIA” QUE ACONTECERÁ NO MÊS DE 
DEZEMBRO DE 2022 NO MUNICÍPIO DE NOVA MARILÂNDIA 
- MT. O Município de Nova Marilândia – MT, através de sua CPL, 
torna público que, em virtude de haver concordado com as 
justificativas apresentadas pela Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Esporte e Turismo, no processo de 
contratação da empresa D & A PRODUÇÕES ARTÍSTICAS 
LTDA, CNPJ 29.177.070/0001-00, no valor total de R$ 
150.000,00 (cento e cinquenta mil reais), a serem pagos 
conforme o contrato, onde formulou-se expediente de 
inexigibilidade de licitação, fulcrada no inciso III do artigo 25 da 
Lei 8.666/93, RATIFICA PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE 
apresentada e autoriza a contratação, dando cumprimento ao 
que dispõe o artigo 26 do mesmo diploma legal.
Nova Marilândia – MT, 14 de dezembro de 2022.

Bruna C. P. Dadalt
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE - SMS

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 085/2022/PMC

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 102.598/2022
ÓRGÃO SOLICITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE 
SAÚDE – SMS. OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE 
CONSUMO (AVENTAL DESCARTÁVEL) PARA ATENDER A 
DEMANDA DAS UNIDADES PRIMÁRIA, SECUNDÁRIA, 
TERCIÁRIA E AS CLÍNICAS ODONTOLÓGICAS DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE CUIABÁ, ATRAVÉS 
DA EMENDA IMPOSITIVA N° 402/2021, EMENDA IMPOSITIVA 
MODIFICATIVA N° 001/2022 MENSAGEM 085/2021 DE 
AUTORIA DO VEREADOR CHICO 2000. ABERTURA DAS 
PROPOSTAS: 27/12/2022 às 10H30min (dez horas e trinta 
minutos) Horário de Brasília, através da plataforma do (Banco 
do Brasil - Licitações-e) do site: www.licitacoes-e.com.br. 
E D I T A L  D I S P O N Í V E L : 
http://licitacao.cuiaba.mt.gov.br/licitacao/ (Prefeitura de 
Cuiabá-MT) e www.licitacoes-e.com.br (Banco do Brasil). 
C O N T A T O :  T e l .  ( 6 5 )  3 6 4 5 - 6 1 5 6  E - m a i l : 
licitacoes@cuiaba.mt.gov.br, de Segunda a Sexta-feira, das 
08:00 às 18:00 horas (Cuiabá-MT).
Cuiabá/MT, 14 de Dezembro 2022.

Carlene de Paula Silva - Pregoeira
Agmar Divino Lara de Siqueira

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ 
SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS - SMOP 
RESULTADO FINAL - CONCORRÊNCIA N° 009/2022/PMC 

O MUNICÍPIO DE CUIABÁ, por intermédio da SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS 
PÚBLICAS - SMOP, por meio da Comissão Permanente de Licitação, nomeada pela Portaria 
SMGE nº 304/2022, de 22 de março de 2022, torna público para conhecimento dos 
interessados, o RESULTADO FINAL da licitação na modalidade CONCORRÊNCIA Nº. 
009/2022/PMC, processo administrativo nº 078.930/2022, que tem por objeto a 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO DA OBRA DE 
PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA DE RUAS COM DRENAGEM E CALÇADAS NO BAIRRO 
RECANTO DO SOL, NO MUNICÍPIO DE CUIABÁ – CONVENIO Nº 904228/2020- MINISTÉRIO 
DA DEFESA/PMC. 

LICITANTE VALOR 
ÁGAPE CONSTRUTORA LTDA 
CNPJ Nº 00.201.966/0001-97 

R$ 2.721.405,04 

R$ 2.721.405,04 (Dois Milhões Setecentos e Vinte e Um Mil Quatrocentos e Cinco Reais e 
Quatro Centavos). 

Cuiabá/MT, 14 de dezembro de 2022.  
Luciana Carla Pirani Nascimento 

Presidente da Comissão Permanente de Licitação - (Original Assinado nos Autos) 
Agmar Divino Lara de Siqueira 

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos - (Original Assinado nos Autos) 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ 
SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS - SMOP 

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO 
CONCORRÊNCIA N° 009/2022/PMC 

O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS - SMOP, no uso de suas atribuições e 
com fulcro no inciso VI do art. 43 da Lei 8.666/93, ADJUDICA e HOMOLOGA a empresa abaixo 
referente à CONCORRÊNCIA Nº. 009/2022/PMC, do procedimento licitatório nº 078.930/2022 
- cujo objeto é a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO DA 
OBRA DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA DE RUAS COM DRENAGEM E CALÇADAS NO 
BAIRRO RECANTO DO SOL, NO MUNICÍPIO DE CUIABÁ – CONVENIO Nº 904228/2020- 
MINISTÉRIO DA DEFESA/PMC. 

LICITANTE VALOR 
ÁGAPE CONSTRUTORA LTDA 
CNPJ Nº 00.201.966/0001-97 

R$ 2.721.405,04 

R$ 2.721.405,04 (Dois Milhões Setecentos e Vinte e Um Mil Quatrocentos e Cinco Reais e 
Quatro Centavos). 

Cuiabá/MT, 14 de dezembro de 2022. 
José Roberto Stopa 

Secretário Municipal de Obras Públicas - (Original Assinado nos Autos) 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ 
SECRETARIA MUNICIPAL DA MULHER - SMM 

RESULTADO FINAL - TOMADA DE PREÇOS N° 013/2022/PMC 
O MUNICÍPIO DE CUIABÁ, por intermédio da SECRETARIA MUNICIPAL DA MULHER - SMM, 
por meio da Comissão Permanente de Licitação, designada pela Portaria SMGE nº 304/2022, 
divulgada no Diário Gazeta Municipal de Cuiabá no dia 22 de março de 2022, torna público para 
conhecimento dos interessados, o RESULTADO FINAL da licitação na modalidade TOMADA 
DE PREÇOS N° 013/2022/PMC Processo Administrativo nº 062.789/2022, cujo objeto é a 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO DA OBRA DE 
CONSTRUÇÃO DA CASA DA MULHER BRASILEIRA – TIPOLOGIA III, MUNICÍPIO DE 
CUIABÁ, CONTRATO DE REPASSE N° 902201/2020/MMFDH/CAIXA. 

LICITANTE VALOR 

RM ENGENHARIA EIRELI 
CNPJ Nº 30.195.839/0001-93 R$ 1.559.003,37 

R$ 1.559.003,37 (Um Milhão e Quinhentos e Cinquenta e Nove Mil e Três Reais e Trinta e 
Sete Centavos). 

Cuiabá/MT, 14 de dezembro de 2022.  
Luciana Carla Pirani Nascimento 

Presidente da Comissão Permanente de Licitação - (Original Assinado nos Autos) 

Agmar Divino Lara de Siqueira 

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos - (Original Assinado nos Autos) 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ 

SECRETARIA MUNICIPAL DA MULHER - SMM 

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO 

TOMADA DE PREÇOS N° 013/2022/PMC 

A SECRETÁRIA MUNICIPAL DA MULHER - SMM, no uso de suas atribuições e com fulcro no 
inciso VI do art. 43 da Lei 8.666/93, ADJUDICA e HOMOLOGA a empresa abaixo referente ao 
TOMADA DE PREÇOS N° 013/2022/PMC, do procedimento licitatório nº 062.789/2022 - cujo 
objeto é a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO DA OBRA 
DE CONSTRUÇÃO DA CASA DA MULHER BRASILEIRA – TIPOLOGIA III, MUNICÍPIO DE 
CUIABÁ, CONTRATO DE REPASSE N° 902201/2020/MMFDH/CAIXA. 

LICITANTE VALOR 

RM ENGENHARIA EIRELI 

CNPJ Nº 30.195.839/0001-93 R$ 1.559.003,37 

R$ 1.559.003,37 (Um Milhão e Quinhentos e Cinquenta e Nove Mil e Três Reais e Trinta e 
Sete Centavos). 

Cuiabá/MT, 14 de dezembro de 2022.  

Cely Maria Auxiliadora Barros de Almeida 

Secretária Municipal da Mulher - (Original Assinado nos Autos) 

SECRETARIA DE ESTADO DE PLANEJAMENTO E GESTÃO
SUPERINTENDÊNCIA DE LICITAÇÕES E REGISTRO DE PREÇOS

AVISO DE SUSPENSÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 022/2022/SEPLAG
PROCESSO N° SEPLAG-PRO-2022/05849

A Superintendência de Licitações e Registro de Preços/SEPLAG vem a público informar que o 
Pregão Eletrônico nº 022/2022/SEPLAG, marcado para ser realizado no dia 16/12/2022 às 
09h00min – Horário local (Cuiabá/MT), cujo objeto é o Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada na prestação de serviços de Desinsetização, Dedetização, 
Descupinização e Desratização com fornecimento de mão de obra qualificada, equipamentos, 
ferramentas e todos os materiais necessários para a execução dos serviços, a serem executados 
nos prédios e instalações dos Órgãos e Entidades do Poder Executivo Estadual, conforme 
especificações e condições técnicas constantes no Edital, está SUSPENSO para análise relativa à 
impugnação ao Edital, com subsequente adoção das medidas cabíveis.
Cuiabá-MT, 14 de dezembro de 2022.

Katiene Cetsumi Miyakawa Pinheiro
Secretária Adjunta de Aquisições Governamentais/SEPLAG

(Original Assinado nos Autos)

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 042/2022
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Água Boa, Estado de 
Mato Grosso, designada pelo Decreto Municipal nº. 3.962/2022, 
torna público o resultado da sessão que se realizou na data de 
14/12/2022, licitação na modalidade de Pregão Presencial nº 
042/2022 cujo objeto é a Futura e Eventual contratação de 
empresa para prestação de serviço de Casa de Apoio para a 
Prefeitura Municipal de Água Boa-MT, que teve como 
vencedora a empresa: JOSEFÁ ROSELAINE SANTOS 
TAVARES, devidamente inscrita no CNPJ/MF sob o n°: 
17.708.232/0001-00. Água Boa - MT, 14 de dezembro de 2022.

Roberto Cardoso
Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 047/2022
A Prefeitura Municipal de Água Boa, estado de Mato Grosso, 
comunica aos interessados que está aberta licitação na 
modalidade de Pregão Presencial regida pela n°. Lei 10.520 de 
17 de julho e 2.002, com aplicação subsidiária da Lei nº. 
8.666/93, e suas alterações posteriores e demais disposições 
aplicáveis. MODALIDADE: Pregão Presencial para Registro de 
Preço nº. 047/2022. TIPO: Menor Preço por lote. OBJETO: 
Futura e Eventual Contratação de Empresa para Serviços de 
Transporte Escolar para a Secretaria de Educação da Prefeitura 
de Água Boa-MT, para o ano letivo de 2023. REALIZAÇÃO: 
29/12/2022. INÍCIO ABERTURA DOS ENVELOPES: 
08h30min. Horário de Brasília. O Edital contendo as instruções 
estará à disposição dos interessados na sede da Prefeitura 
Municipal de Água Boa MT, no horário das 07h30min às 
11h30min e das 13h30min às 17h30min horas até o dia que 
anteceder o recebimento dos envelopes e também através do 
s i t e  w w w . a g u a b o a . m t . g o v . b r  e  d o  e - m a i l : 
licitacao@aguaboa.mt.gov.br.
Água Boa - MT, 14 de dezembro de 2022.

Roberto Cardoso
Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 053/2022
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Barra do Garças, Estado 
de Mato Grosso, designado pela Portaria nº. 18.774/2022; torna 
público o resultado da sessão que se realizou na data de 
02/12/2022, licitação na modalidade de Pregão Eletrônico para 
Registro de Preço nº. 053/2022, que teve como vencedora a 
empresa: ARARAUNA TURISMO ECOLÓGICO LTDA EPP 
CNPJ N° 36.932.853/0001-09.
Barra do Garças / MT, 14 de dezembro de 2022.

Marcelo dos Santos Lopes
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 48/2022
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Hemily Natalye Alves 
Pereira, nomeada pela portaria 528/2022, torna público aos 
interessados, que no PREGÃO ELETRONICO SRP N° 
48/2022, do tipo MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto: 
REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE EXPEDIENTE,PARA 
ATENDER A DEMANDA DAS SECRETARIA MUNICIPAIS DE 
NOBRES/MT, cuja abertura ocorreu no dia 07/12/2022 às 9h 
(Brasília), sagraram-se vencedoras as empresas MILLENIUM 
PAPELARIA E MAT. DE INFORMATICA LTDA, inscrita no CNPJ 
n° 07.787.944/0001-08, com valor global de R$ 738.354,34 
(setecentos e trinta e oito mil, trezentos e cinquenta e quatro 
reais com trinta e quatro centavos); empresa NONATO DA 
SILVA & CIA LTDA, inscrita no CNPJ n° 11.753.137/0001-33, 
com valor global de R$ 35.074,37 (trinta e cinco mil, setenta e 
quatro reais com trinta e sete centavos).
Nobres, 14 de dezembro de 2022.

Hemily Natalye Alves Pereira
Pregoeira

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187



R$ 25,99

BEPANTOL DERMA
CREME 20GR
Cód. 7891106907286

De R$39,99 POR

R$ 41,99

BEPANTOL DERMA
CREME 40GR
Cód. 7891106911733

De R$75,99 POR

R$ 174,99

EURYALE QR
GEL CREME 50GR
Cód. 7897129304576

De R$249,88 POR

FRALDAS
PAMPERS COM

ATÉ 35% DE
DESCONTO

ANS - n° 34208-4

Ofertas válidas de 01/12/2022 a 31/12/2022 ou enquanto durar o estoque. Pagamento em até 6 vezes nos 
cartões de crédito Visa, MasterCard e Elo com parcela mínima de R$ 10,00. Atendimento exclusivo para 
clientes Unimed Cuiabá. Confira mais opções de pagamento nas lojas. Fotos meramente ilustrativas.

PG 8 - ESPORTES
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 15 de DEZEMBRO de 2022

TRAIÇÃO NO CORINTHIANS

“Fui enganado”, desabafa Duilio

Daniel Guimarães

Um dia após o anúncio 
de Vitor Pereira como novo 
técnico do Flamengo, o 
presidente do Corinthians, 
Duilio Monteiro Alves, rea-
lizou uma entrevista cole-
tiva na manhã desta quar-
ta-feira, 14 de dezembro, 
para esclarecer as circuns-
tâncias envolvendo a ida do 
português ao Rubro Negro. 
O mandatário tratou a ne-
gociação como uma traição 
ao clube paulista.

Vítor Pereira saiu do Co-
rinthians alegando que sua 
sogra enfrentava proble-
mas de saúde e teria que 
voltar a Portugal para dar 
auxílio a ela. Ele também 
teria garantido que não 
comandaria nenhum clube 
no período. Porém, menos 
de um mês após o anún-
cio, o português acertou 
a ida ao Flamengo, o que 
foi tratado como uma das 
maiores traições na histó-
ria corinthiana, conforme 
expressou Duilio Alves nes-
ta manhã.

“Ele mentiu, fui engana-
do [...] O que foi colocado 
para nós foi colocado para 
os torcedores. Eu lamento a 
frustração. Dedicaram cari-
nho ao Vítor, mas ele men-

Duilio apontou falta de caráter em Vítor Pereira, após treinador trocar 
Corinthians pelo Flamengo

Rodrigo Coca/Ag. Corinthians

tiu. Tudo o que sabemos foi 
colocado a vocês, uma do-
ença da sogra, ele preferiu 
sair por isso. O Corinthians 
é maior que tudo isso, va-
mos em frente. Temos con-
dições para isso e elenco 
para seguir”, disse.

A indignação do manda-
chuva do Timão ficou ainda 
mais evidente quanto ele 
passou a duvidar do caráter 

do treinador português e 
ressaltar que o Corinthians 
é maior que qualquer des-
respeito.

“Um cara que outro dia 
numa entrevista com Mar-
co Bello (repórter da rádio 
Transamérica), chamou ele 
de mal-educado. Não sei 
que educação é essa que 
ele tem, uma educação que 
não forma caráter. O Corin-

thians é muito maior que 
todos nós, o Corinthians se-
gue sua vida como sempre 
seguiu. É passado. E caráter 
das pessoas a gente não co-
manda”, afirmou.

Ainda segundo Duilio, o 
clube fez todos os esforços 
para chegar a um acordo 
para a permanência do 
treinador, oferecendo um 
reajuste em seu salário e 

novos reforços para o elen-
co na temporada de 2023. 
O presidente ainda afirmou 
que teve carta branca para 
trazer jogadores durante o 
período em que Vitor este-
ve no clube.

Sem Vítor Pereira, o Co-
rinthians agora segue sob 
os comandos de Fernando 
Lázaro, que foi efetivado 
como técnico do clube. Ele 
era o auxiliar técnico efe-
tivo do clube, ou seja, não 
tinha vínculo com Vitor.

Nesta quarta, o novo 
treinador já deu início à 
preparação da equipe para 

a nova temporada, visando 
primeiramente a disputa 
do Campeonato Paulista, 
mas que ainda terá a Liber-
tadores, Campeonato Brasi-
leiro e Copa do Brasil pela 
frente.

Já Vitor Pereira, deve 
dar início a seu trabalho 
no Flamengo apenas em 
janeiro de 2023. Porém, 
a pré-temporada do clube 
deve se iniciar já no dia 26 
de dezembro deste ano, vi-
sando a preparação para o 
Mundial de Clubes.

*Estagiário sob supervisão 
do editor Gabriel Soares

Daniel Guimarães

O cuiabano amante de 
boxe poderá ver de perto a 
nobre arte na cidade. Neste 
sábado, 17 de dezembro, o 
3° Batalhão da Polícia Mili-
tar de Cuiabá realizará um 
amistoso entre boxeadores 
semiprofissionais de Mato 
Grosso. O evento será re-
alizado em uma academia 
construída dentro do ba-
talhão e começará às 19h 
(horário de MT).

Os adeptos que mar-
carem presença poderão 
desfrutar de sete lutas en-
tre os atletas, que prome-
tem realizar um espetáculo 
nos duelos. A entrada custa 
apenas um quilo de alimen-
to não-perecível.

Além de proporcionar 
um espetáculo aos cuiaba-

nos, o amistoso também 
tem como objetivo trazer 
os amantes da nobre arte 
para a academia do bata-
lhão, que ensina o esporte 
aos interessados.

A iniciativa faz par-
te do “Projeto Crescer”, 
criado pelos policiais mi-
litares, onde são aceitos 
alunos de todas as faixas 
etárias. Os treinamen-
tos serão realizados sob 
o comando do sargento 
Walmirson (praticante 
do esporte).

A academia está aberta 
aos alunos nas segundas, 
quartas e sextas-feiras, 
das 16h15 às 18h15, para 
crianças e adolescentes en-
tre 8 e 15 anos. Os adultos 
irão treinar nos mesmos 
dias, porém das 18h15 às 
19h15.

PROJETO CRESCER

Amistoso de boxe terá
sete lutas em Cuiabá


